

RUMBO A LA COP 30:

Diálogos de Alto Nivel convocan a empresas, Gobierno y las Naciones Unidas en Chile para acelerar la acción climática

Encuentros intersectoriales organizados por Pacto Global Chile, el Sistema de las Naciones Unidas en Chile y los ministerios de Economía y Medio Ambiente reunieron a autoridades, gremios y líderes empresariales para analizar la actualización de las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDCs) y el rol estratégico del sector privado en la transición justa hacia un desarrollo sostenible.

Con miras a la próxima COP 30 en Belém do Pará, Brasil, en noviembre de este año, Pacto Global Chile, junto al Sistema de las Naciones Unidas en Chile, el Ministerio de Economía, Fomento y Turismo y el Ministerio de Medio Ambiente, convocaron a representantes de empresas, gremios, embajadas y organismos internacionales a los Diálogos de Alto Nivel sobre acción climática y NDCs 2025.

Las jornadas, realizadas en las oficinas de CMPC, reunieron a más de 100 actores de distintos sectores con el propósito de fortalecer la colaboración público-privada y avanzar en compromisos concretos que alineen la gestión empresarial con las nuevas metas nacionales de reducción de emisiones y adaptación al cambio climático para el período 2025-2035.

"Estamos en un momento decisivo. Las NDCs no son solo un documento técnico, sino una hoja de ruta que debe traducirse en acciones concretas y urgentes. Necesitamos que el sector privado

incorpore la mitigación, la adaptación y la justicia climática en el corazón de sus operaciones", señaló Maisa Rojas, ministra de Medio Ambiente, durante la apertura del primer diálogo realizado en mayo.

En la misma línea, el exministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, subrayó: "La transformación hacia una economía baja en carbono no es una opción, es un imperativo. Pero también representa una oportunidad enorme para generar innovación, empleo y desarrollo sostenible. Chile debe mostrar que crecimiento y sostenibilidad pueden avanzar de la mano".

En la segunda sesión realizada en agosto, el subsecretario de Medio Ambiente, Maximiliano Proaño, complementó con la visión técnica del proceso: "La articulación público-privada es fundamental en la etapa en la que nos encontramos. Esta actualización de las NDC incluye un diálogo permanente con el sector privado, entendiendo que el foco actual es la implementación de las



Margarita Ducci, directora ejecutiva de Pacto Global Chile; Nicolás Grau, exministro de Economía, Fomento y Turismo; Maisa Rojas, ministra de Medio Ambiente, en el primer Diálogo de Alto Nivel con el Sector Privado.

acciones propuestas".

Desde el Sistema de las Naciones Unidas en Chile, la coordinadora residente María José Torres destacó el sentido de

urgencia y el rol de los territorios.

"Nos encontramos en un punto de inflexión. La crisis climática ya no es una amenaza distante, sino una realidad que afecta de manera

directa a nuestras comunidades y economías. Los territorios son el corazón de la acción climática y la descentralización es clave para que nuestras NDCs sean

implementables, efectivas y justas", indicó.

Por su parte, Margarita Ducci, directora ejecutiva de Pacto Global Chile, releyó el papel del empresariado en esta transición: "La estrategia país para llevar adelante una transición socioecológica justa requiere que los sectores productivos sean innovadores e incluyan la sostenibilidad en sus operaciones. Lo que necesitamos ahora es transformar las ideas en acciones concretas. En un país altamente vulnerable, el sector privado debe elevar su ambición, incorporar la justicia climática y actuar con urgencia para contribuir a una transición justa y resiliente".

La segunda jornada de diálogos culminó con la firma de la alianza "Unidos por la Acción Climática", representada por Pacto Global Chile, Acción Empresas, CLG Chile, la Cámara de Comercio de Santiago, Sistema B. Esta alianza busca consolidar esfuerzos y coordinar la acción empresarial en torno a las metas climáticas nacionales.



Segundo Diálogo de Alto Nivel con el Sector Privado.